

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher
Bundesminister

Stubenring 1, 1010 Wien

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.818.074

Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)13037/J-NR/2022

Wien, am 13. Jänner 2023

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Dagmar Belakowitsch und weitere haben am 15.11.2022 unter der **Nr. 13037/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend **Beschäftigung und AMS-Unterstützung von Marokkanern - Folgeanfrage zu 4266/AB** gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1, 2, 13 und 14

- *Wie viele Personen mit marokkanischer Staatsbürgerschaft waren in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt auf dem Arbeitsmarkt beschäftigt?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*
- *Wie viele Personen mit marokkanischer Staatsbürgerschaft haben in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt AMS-Kurse besucht?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

Zur Beantwortung dieser Fragen ist auf das Online-Informationssystem AMIS https://www.dnet.at/amis/Datenbank/DB_Al.aspx des Bundesministeriums für Arbeit und Wirtschaft zu verweisen. In der AMIS Datenbank ist eine freie Abfrage im raschen Wege

und übersichtlich möglich. Das System erlaubt für die Statistik der registrierten Arbeitslosigkeit und AMS Schulungsteilnahmen sowie der unselbständigen Beschäftigung die Einstellung der gewünschten Zeitreihe und ermöglicht die Filterung auf die Staatsbürgerschaft sowie Staatsbürgerschaftsgruppen.

Zu den Frage 3 und 4

- *Wie viele Personen mit dem Geburtsland Marokko waren in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt auf dem Arbeitsmarkt beschäftigt?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

In den Registern der Sozialversicherungsträger und des Arbeitsmarktservice gibt es, weil versicherungsrechtlich nicht relevant, keine gesicherten Informationen zum Geburtsland.

Somit muss für statistische Aussagen zum Geburtsland auf Berechnungen der Bundesanstalt Statistik Österreich zurückgegriffen werden. Mit Sonderauswertungen auf die Datenbasis "Registerbezogene Erwerbsverläufe" wurden von der Bundesanstalt Ergebnisse für die Stichtage 1. Juli der Jahre 2020, 2021 sowie 2022 Ergebnisse auf Bundesländerebene errechnet. Die Berechnung von Jahresdurchschnittswerten ist seitens der Bundesanstalt kurzfristig nicht möglich und ist generell mit einem hohen Aufwand verbunden.

Zur Beantwortung der Fragen wird die Zahl der Monatsanfangsbestände von selbständig und unselbständig Erwerbstätigen mit Staatsbürgerschaft Marokko vom 1. Juli 2020 bis 1. Juli 2022 differenziert nach Bundesländern verglichen. Bei den Erwerbstätigen wird keine Alterseinschränkung vorgenommen.

Erwerbstätige mit Staatsbürgerschaft Marokko: Monatsanfangsbestand 1. Juli 2020 bis 1. Juli 2022

Erwerbstätige nach Geburtsland Marokko	01.07.2020	01.07.2021	01.07.2022
Burgenland	14	16	15
Kärnten	102	116	134
Niederösterreich	112	115	129
Oberösterreich	138	160	180
Salzburg	118	135	155
Steiermark	123	137	150
Tirol	146	151	175
Vorarlberg	83	81	88
Wien	382	435	488
Österreich	1.218	1.346	1.514
Quelle: Bundesanstalt Statistik Österreich			

Zur Frage 5

- *Wie viele Personen mit marokkanischer Staatsbürgerschaft bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt Arbeitslosengeld?*

Im Jahresdurchschnitt 2020 betrug der Jahresdurchschnittsbestand an Bezieherinnen und Beziehern von Arbeitslosengeld mit Staatsbürgerschaft Marokko 68 Personen, im Jahresdurchschnitt 2021 43 und im Schnitt der Monate Jänner bis Juli 2022 40 Personen.

Zur Frage 6

- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

Zur Beantwortung der Frage wird die Zahl der Monatsendbestände von Bezieherinnen und Beziehern von Arbeitslosengeld mit Staatsbürgerschaft Marokko vom Jänner 2020 mit Juli 2022 differenziert nach Bundesländern verglichen.

Bezieherinnen und Bezieher von Arbeitslosengeld Staatsbürgerschaft Marokko: Monatsendbestand

LeistungsbezieherInnen Arbeitslosengeld	2020/Jan	2022/Jul	Veränderung	
			absolut	rel. in %
Burgenland	1	1	0	0%
Kärnten	4	1	-3	-75%
Niederösterreich	7	1	-6	-86%
Oberösterreich	9	4	-5	-56%
Salzburg	1	3	2	200%
Steiermark	3	2	-1	-33%
Tirol	7	3	-4	-57%
Vorarlberg	4	0	-4	-100%
Wien	12	12	0	0%
Österreich	48	27	-21	-44%
Quelle: AMS Data Warehouse				

Zu den Fragen 7, 8, 11, 12, 15 und 16

- *Wie viele Personen mit dem Geburtsland Marokko bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt Arbeitslosengeld?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*
- *Wie viele Personen mit dem Geburtsland Marokko bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt Notstandshilfe?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

- *Wie viele Personen mit dem Geburtsland Marokko haben in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt AMS-Kurse besucht?*
- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

In den AMS Datenbasen gibt es keine gesicherten Informationen zum Geburtsland der betroffenen Personen.

Zur Frage 9

- *Wie viele Personen mit marokkanischer Staatsbürgerschaft bezogen in Österreich 2020, 2021 und 2022 jeweils im Jahresdurchschnitt Notstandshilfe?*

Im Jahresdurchschnitt 2020 betrug der Jahresdurchschnittsbestand an Bezieherinnen und Beziehern von Notstandshilfe mit Staatsbürgerschaft Marokko 72 Personen, im Jahresdurchschnitt 2021 78 und im Schnitt der Monate Jänner bis Juli 2022 55 Personen.

Zur Frage 10

- *Wie hat sich diese Zahl seit dem Jänner 2020 bis heute im Monatsdurchschnitt und umgelegt auf die einzelnen Bundesländer verändert?*

Zur Beantwortung der Frage wird die Zahl der Monatsendbestände von Bezieherinnen und Beziehern von Notstandshilfe mit Staatsbürgerschaft Marokko vom Jänner 2020 mit Juli 2022 differenziert nach Bundesländern verglichen.

Bezieherinnen und Bezieher von Notstandshilfe Staatsbürgerschaft Marokko: Monatsendbestand

LeistungsbezieherInnen Notstandshilfe	2020/Jan	2022/Jul	Veränderung	
			absolut	rel. in %
Burgenland	0	0	0	0%
Kärnten	6	2	-4	-67%
Niederösterreich	2	3	1	50%
Oberösterreich	5	0	-5	-100%
Salzburg	4	3	-1	-25%
Steiermark	2	3	1	50%
Tirol	1	2	1	100%
Vorarlberg	0	2	2	-
Wien	34	26	-8	-24%
Österreich	54	41	-13	-24%
Quelle: AMS Data Warehouse				

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher

Elektronisch gefertigt

